

EL CRONISTA DEL VALLE

Franqueo
Concertado

SEMANARIO CATOLICO.—SE PUBLICA LOS SABADOS

AÑO XIX

Redacción y Administración, Alfonso XIII (antes Wilson)

NUM. 966

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Año. . . 4 Pesetas.—Número suelto, . . . 10 céntimos
Pago anticipado

Pozoblanco 15 de Septiembre de 1928

No se devuelven los originales aun cuando no se publiquen
Anuncios y comunicados precio convencional

RÁPIDA

¡Cisne de Pozoblanco! Un día escuché tus melodías en tu pueblo natal y... al conjuro de tus mágicos acentos, gozò suspensa de tu prodigiosa voz mi alma; las dulces emociones que tu canto despertaron en mi espíritu, nublaron mis ojos, y los célicos arpegios de tu garganta y el arte de tus canciones, hicieron que mis manos aplaudieran con la vera franqueza de mi pecho castellano, noble, sincero y franco como recia, sincera, noble y franca es mi adorada Castilla.

Hoy en mis patrios lares, nuevamente te he vuelto a oír y de nuevo tembló de emoción todo mi ser y sintiéndome paisano tuyo en mi propio solar, te admiré, aplaudí y vitoreé con el entusiasmo y fervores de antaño.

Marcos Redondo: ni entonces crucé mi saludo contigo ni ahora he querido estrechar tu mano y darme a conocer ¿para qué? ¡si lo que siente el corazón no lo traduce la amistad!... ¿quién soy?... El saberlo no te importe.

Veo que sigues en progresión ascendente; sigue animoso, sencillo y bueno; no cejes, que cerca el cenit de la gloria está y el apoteosis del triunfo final presto llega.

No te detengas: sigue y triunfa que por doquier tú vayas, Pozoblanco te mira y Comentador te acompaña porque están seguros de tu triunfo final por lo mismo que la fe te escuda, el orgullo no te ciega y el tesón no te falta.

¡Cisne de Pozoblanco! sigue y triunfa y no cejes hasta colocar la diamantina perla que rematè tu corona para que, como siempre, bueno y sencillo, vuelvas a la ciudad de tu nacer y caigas de hinojos a las plantas de la Virgen preciosa de Luna y por su medio ofrendes a Pozoblanco tu rico galardón.

Marcos Redondo: juglar del alma, con mi Palencia te aclamo, con mi Palencia te admiro, con mi Palencia te tengo por ídolo y, a la vera suya, yo te ap'ando y con ella te digo: Mago de la emoción ¡Salve! ¡Bendito seas!

COMENTADOR.

Palencia y Septiembre.



SEGUNDO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el eterno descanso del alma de

Don José Muñoz Romero

Maestro Nacional Superior y Concejal del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad

Que falleció el 20 de Septiembre de 1926, a los 59 años de edad después de recibir los auxilios espirituales

R. I. P. A.

Su hija señorita Mercedes Muñoz Rojas, hermana doña Modesta Muñoz Romero, primos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amigos se sirvan asistir a las misas de cuadrante, así como a la solemne de ánimas con procesión, que se celebrarán en la parroquia de San Sebastián de esta ciudad el jueves 20 del actual en sufragio del alma del finado, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

No se reparten esquelas.

Hay concejadas indulgencias en la forma acostumbrada.

A Nuestra Señora de las Mercedes

Permíteme, adorada Virgen María, que, con la fe sentida que aprendí a amarte, en tu fiesta, cual siempre, llegue a cantarte, ¡inundada de amores el alma mía!

Del amor que al influjo de aquel cariño con que mi amada madre te idolatraba y en su materno fuego lo acrisolaba... ¡creciera en mi pecho, siendo muy niño!

Que, «doctrinas y ejemplos» cuando dimanaban del ser que en sus entrañas nos purifica, son cual semilla virgen... que fructifica porque la madre Tierra y el Sol se hermanan!

Se asocian a prestarle su valimiento: luz y calor el Cielo; jugo la tierra, ¡para que la simiente dé cuanto encierra, germinando al impulso de su alimento!

Por eso las doctrinas y el noble ejemplo de las benditas madres, que el ser nos dieron, ¡hombres para la Patria formar supieron, cual mujeres que hicieran de su hogar templo!

Así honor y prestigio daban, sin tasa, —con sus dotes morales de alto civismo por la luz saturada del cristianismo— a la envidiada historia de nuestra raza!

Y no es que el mundo, exento de las pasiones que al alma entenebrecen estar pudiera; es que «sólo en su día», cual frase fuera de Brijan, ofrendaban sus corazones.

«Se debe dar al tiempo lo que reclama, ¡pero solo a su tiempo, puesto que es suyo!» ¿Qué sería de las rosas... aún en capullo, al calor sometidas de ariente llama...?

¡Madre de las Mercedes, Virgen querida! Tú que eres entre todas, Madre de amores, ¡vela por la existencia de tantas flores que, ingénuas y a destiempo, talan su vida!

¡Vela por ese pueblo, que tiene a orgullo aclamarte por Reina, por Abogada! Tu pensil, a su tiempo, sea flor preciada, y haz que sus hijos seamos ¡dignos del tuyo!

¡Madre de las Mercedes, Patrona amada! ¡calma los contratiempos y los quebrantos de quienes con plegarias, rezos y llantos ante tu Trono acuden con fe acendrada!

Antonio Jiménez de González
Madrid-Septiembre 1928.

DE PEDROCHE

Fiestas y feria de Nuestra Patrona

Con mi humilde pluma quisiera narrar sin un ápice de mengua estas tan emocionantes escenas que poseidos de amor y devoción hemos presenciado, para que queden grabadas en la retina del alma con caracteres indelebles, y con letras de oro en las brillantísimas páginas de la historia de la devoción que el pueblo de Pedroche profesa hacia su Patrona en el título muy noble y muy simpático de Nra. Señora de Piedras Santas.

Una vez más las sacrosantas bóvedas del amplio y pintoresco Santuario de nuestra Patrona, han cobijado al pueblo pedrocheño, que con amor entrañable y fe ardiente, se ha posturado reverente ante el ara del altar de la que tanto debe ser enaltecida por un pueblo que la aclama por Reina, Madre y Señora.

A las cuatro de la tarde del día siete del corriente cantáronse las primeras vísperas en dicho Santuario.

El pueblo entero se reunió al día siguiente hasta formar inmensa comitiva en casa del señor Mayordomo de la Virgen don Manuel Cano Avilés, y marchar al Santuario, para celebrar la fiesta de Nra. Patrona adorada.

A eso de las siete y treinta de la mañana, previo acostumbrado repique de campanas, poníase en marcha la cabalgata de romeros. Una vez allí y todo preparado dióse principio a la fiesta.

Entonóse el «Ave maris stella» al tiempo mismo que la bellísima Rosa de Jericó salía procesionalmente a hombros de cuatro sacerdotes hasta los dinteles del santuario, los cuales se la cedieron al alcalde y demás miembros del Ayuntamiento.

Las cuatro preciosas cintas que de las plateadas andas pendían, fueron en manos de las señoritas María y Corpus Cano Avilés, Marcela Macazaga Ayestuy y Carmen Cano Avilés.

¡Qué manifestación del pueblo verdaderamente cristiano!

¡Qué nos dice esa afluencia de forasteros que ostenta su ofrenda y en la procesión marchan delante de la Virgen bendita para cumplir la promesa que en ocasiones difíciles hicieron, y que la fé de los milagros de nuestra Patrona a Ella los encamina?

Terminada que hubo la procesión nuestro señor cura párroco subió la venerada imagen de la Santísima Virgen a su camarín al mismo tiempo que terminaban los últimos versículos del Magnificat.

¡Qué aspecto presentaba el Santuario tan fastuosamente engalanado con las más preciosas y ricas colgaduras!

¡Qué altar tan bien adornado con las flores más lindas y velas de blanquísimo color!

En bellísima hornacina entre luces y entre flores, irradiando resplandores de belleza peregrina; una Imagen de María, nuestra Madre venerada, al verse tan festejada de Pedroche, sonreía.

Actuó de celebrante en el Santo Sacrificio de la misa don Fernando del Pino, de diácono don Manuel Murillo y de subdiácono don José Fernández y Peralbo. El oficio de la cátedra Sagrada estuvo a cargo del señor Murillo de Martos, estando elocuente al cantar las glorias de la Madre de Dios.

Con bastante melodía cantóse la misa de J. Cosme de Benito por el coro que convenientemente había preparado el organista de esta Parroquia, y que lo forman la señora y señoritas siguientes: María de la Fuente, Corpus Cano, Paquita Gallardo, María N. Cobos y María P. Cano, que con su peculiar ejecución recreaban dulcemente al numeroso auditorio.

Estuvo muy acertada la señorita Corpus al cantar una hermosísima plegaria.

Terminados los cultos religiosos fuimos obsequiados espléndidamente en la casa santería con el tradicional y abundante refresco.

Y todo terminado, referida cabalgata de romeros dirigióse al pueblo a casa del señor Mayordomo donde terminó.

FESTEJOS

Conforme se tenía anunciado por el programa, han transcurrido los días de festejos con gran animación, siendo inmenso el gentío que los presenciaba, para cuyo fin han sido muchos los que de pueblos limítrofes han venido.

CONSTANTE

FRANCISCO CABRERA REDONDO - MÉDICO-DENTISTA
Consulta de 10 a 2